

MEDIO: STEREO CIEN/RADIO MIL
NOTICIERO: ENFOQUE FINANCIERO
FECHA: 02/OCTUBRE/2012

Vamos a ver a más empresas salir el próximo año a bolsa si la tasa de crecimiento se mantiene: Luis Téllez

Extracto de la entrevista con el doctor Luis Téllez Kuenzler, presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), en el programa “Enfoque Financiero”, conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil.

ALICIA SALGADO: Tenemos en la línea al presidente de la Bolsa Mexicana de Valores, Luis Téllez. Ayer se realizó el campanazo de la colocación que la semana pasada tuvo lugar en la Bolsa Mexicana de Valores de la acción de Santander México, el Grupo Financiero Santander México, que no solamente es la más grande de la Bolsa Mexicana de Valores en términos de tamaño, de monto y de número de acciones colocadas en una emisión que si bien es secundaria no deja de tener una condición primaria. Y hoy de pronto amanecemos con que estamos recibiendo el listado de Facebook en la bolsa. ¿Cómo estás Luis?

LUIS TELLEZ: Muy buenas noches Alicia. Gracias por invitarme a tu programa.

ALICIA SALGADO: Al revés. Le decía a tu tocayo que es extraordinario lo que se ha logrado en la Bolsa Mexicana de Valores. Hoy por ejemplo muchos de los mercados venían en rojo y la única que parecía algo extraña en los indicadores de Bloomberg y de Reuters era la mexicana ¿no?

LUIS TELLEZ: Sí. Mira Alicia, yo creo que en general la bolsa ha seguido al resto de las bolsas, ha habido una correlación muy importante de las mismas y en los últimos meses la Bolsa Mexicana ha tenido un comportamiento más positivo que la gran mayoría de las bolsas, tanto así que los precios, la relación de precio-utilidad en la Bolsa Mexicana, lo que se conoce como los múltiplos, son de los más altos que hay en el mercado.

Y esto se debe a la confianza que se ha generado en nuestro país debido a tres razones fundamentalmente: uno, que la política macroeconómica que ha seguido México ha sido una política muy consistente, una política que ha permitido la estabilidad tanto por el lado fiscal como monetario, y el resto de la política, por ejemplo la política comercial, ha sido una política que durante más de 20 años ha seguido una línea muy clara de liberalización, de apertura y esto los mercados lo han valuado mucho.

El segundo elemento es que México se ha distinguido también por haber aumentado en forma muy importante su competitividad. Ayer lo decía el presidente Calderón, el número de ingenieros por ejemplo en México ha aumentado en términos absolutos, el número de muchachos que se gradúan de ingenieros ha aumentado en términos absolutos, creo que son más de 160 mil al año, y como porcentaje de la población somos más que en Estados Unidos, Alemania, y esto ha hecho que México se vuelva un centro manufacturero muy importante.

Y el último factor es que tuvimos una elección en que ganó un candidato moderno, con una agenda económica de cambio y que ya como presidente electo ha continuado con esa agenda que es una agenda de cambio estructural. Y por lo tanto todas las condiciones del país son muy favorables.

(...)

Yo creo que vamos a ver mucho más empresas salir el próximo año a bolsa si la tasa de crecimiento se mantiene y si como tú decías hace unos minutos, los Estados Unidos resuelven el problema tan complicado que tienen del cambio en el régimen fiscal que se va a dar entre diciembre y enero y lo tienen que resolver entre la elección que es a principios de noviembre y diciembre.

Tienen dos cosas que resolver los americanos: una es la parte fiscal, el fiscal cliff, y segundo, tienen que resolver su límite de endeudamiento que lo van a alcanzar nuevamente por ahí de marzo del año que entra, de 2013.

Si tú te acuerdas, la vez pasada fue un problema político complicado, que inclusive **Standard and Poor's** el grado de inversión, yo no estuve de acuerdo con que le bajaran el grado de inversión, pero se lo bajaron ...

ALICIA SALGADO: Y sigue la amenaza ¿no?

LUIS TELLEZ: Y sigue la amenaza porque si no se ponen de acuerdo, va a ser algo que no es un problema, pero que puede convertirse en un problema.